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目前，国际各大体育赛事陆续重启。上海市浦东新

区乳山路249号体彩12618网点始终以亲和、 专业的态

度服务所有购彩者。开业十年来，网点几乎年年都被评

为全国优秀销售网点、竞彩500强，去年销量也是超过

千万。 新冠肺炎疫情期间，小店每天三次消毒，各类防

疫用品一应俱全，每位走进店里的顾客都能安心购彩，

开心中奖。

十年老店 金融白领常光顾
浦东新区乳山路249号体彩12618网点———

本版图文 本报记者 张立

开在家门口大奖不断
走进乳山路249号，实际面积有

40多平方米，陈设干净整洁。店里的墙
上每期传统彩票的中奖号码和曲线图
实时更新，11选5高频彩的电视机也不
间断地滚动播放着。值得一提的是，墙
上、桌上满是全球各大知名俱乐部的
足球纪念品和海报，各类绿植也摆放
整齐，让人心旷神怡。

12618网点原本开在商城路1276
号，是远近闻名的技术型竞彩店，中出
过不少以小博大的超级大奖。最让人
津津乐道的是，上海市第一笔竞彩投
注超过10万的大单产生于此，上海体
彩第一注大乐透800万元奖金的得主
在这家店投注竞彩时又摘得19万多元
的大奖，这些都被竞彩业内传为佳话。
业主杨爱萍和丈夫李映顺退休后

就一直经营着这家小店，如今老两口
年龄大了，儿子李茗也加入进来，一家
三口把网点经营得井井有条。2016年，
由于拆迁，小店从商城路搬到了一条
街后的乳山路上，也正好是李家住的
房子的楼下，真的是特别方便。“我们
就住在这幢楼的楼上，只是小区的门
在路头那边，要是有事我们马上就能

下来。我们的老店离这里也很近，很多
老顾客在我们搬家后也继续追随过
来。”
搬到新址后一年不到，店里就中

出了大乐透1259万的头奖。排列三排
列五也是大奖不断，是远近闻名的幸
运彩点。李叔叔每天早上8点不到就会
和杨阿姨一起开门营业，到了晚上则
把小店交到儿子手上。“上午的时间买
大乐透、11选5之类的数字彩购彩者比
较多。以前早上还有NBA赛事，周三周
四七点半就能买篮彩了。晚上的时间
就交给儿子，年轻人对足彩竞彩更加
精通。”一家人把时间安排得妥妥帖
帖。
由于地处陆家嘴金融区，来这家

网点购彩的不少是周边工作的白领。
就算晚上走进小店，也谈不上热闹。因
为这些精英购彩者更喜欢伏案疾书、
凝眉思索。杨阿姨介绍：“我们店里的
购彩者不少是附近写字楼、金融区的
精英及打工一族，他们研究起彩票特
别认真，就像做功课那样，各有各的思
路，各有各的玩法，相互之间为了不影
响别人都静悄悄的。”

勇当志愿者展现体彩人的担当
儿子李茗原本不是从事体彩行业

的，看到父母年龄大了，就想着搭把
手，没想到也爱上了这份工作。“我自
己一直挺喜欢看球赛的，每次出国旅
游都会去当地的著名足球俱乐部购买
一些纪念品，小店里很多足球元素都
是我遍访各地带回来的。我之前从事
过货代、IT等职业，一开始并没有想到
和父母一起开店，就是有空来帮帮忙。
这两年父母年纪大了，我好像是顺理
成章变成了体彩店的一员大将，也就
辞去了之前的工作全身心投入到体彩
行业。”
在经营体彩店的过程中，小李也

了解了公益体彩的概念，用自己的方
式加入到了公益体彩的队伍中。每个
月，他总有三四天要去陆家嘴东方明
珠塔下的雷锋驿站做志愿者，为游客
和市民提供“贴心、暖心、细心、放心”
的志愿服务。雷锋驿站有交通指南、紧
急救护、便民服务、文化信息、风采展
示等功能，并配备AED除颤仪、游览地
图、针线包、手机充电器等用具，对志
愿者的要求很高。“志愿者的工作是白
天，对我晚上体彩店工作没有影响。公
益体彩的这个理念让我觉得我们年轻
人更应该为社会献出自己的一份力，
承担一份社会责任。既然我有这个能

力，就要尽力而为。”
空闲的时候，李茗还会去陆家嘴

滨江驿站做志愿者，展现作为一个体
彩人的责任和担当。“疫情期间，浦江
两岸的滨江是一直开放的，步道和骑
行道让大家在欣赏浦江两岸美景的同
时放松身心。我们志愿者除了为游客
服务，还要维护滨江驿站的设施，做好
各类防疫消毒工作，确保大家能安心
休息。”小李说自己特别感谢父母的支
持，是他们教会了自己要做一个有社
会责任的人。“我父母一直很支持我做
志愿者，他们从小就教育我要做个对
社会有贡献的人，那样的人生才是有
价值的。”

小小储蓄罐积攒爱心
店里的销售台上有一只可爱的小

猪储蓄罐，每当储蓄罐满了，杨爱萍就
会带着满满一罐的钱到浦东新区陆家
嘴街道办事处，以12618体育彩票竞彩
店的名义将全部购彩者“弃奖”奖金捐
助给社区慈善事业。

为什么说是“弃奖”呢，因为体彩
竞彩的奖金经常会产生“零头”，而很
多大户购彩者中奖以后就把奖金的零
头留在台子上了。面对购彩者点点滴
滴的“弃奖”，有心的杨阿姨想出了一
个好主意，她在销售台的一角准备了
一个储蓄罐，一旦有购彩者放弃“零
头”奖金，她就把这些钱存在储蓄罐
中。久而久之，积少成多。这一爱心创
举，从开业至今已经有十年了，小猪储

蓄罐也换了好几个。
在陆家嘴街道办，很多工作人员

都被杨阿姨这份点滴之爱感动。杨阿
姨却腼腆地表示：“这些钱其实并不
多，是我们12618竞彩店的一份心意。
体彩事业本身就是公益事业的一部
分，就算奖金再少，也是属于公益事
业的。那么就算购彩者不要，我也不
能放进自己的口袋里。”每一次捐赠
都会换来一张“跃动”着“红心”的捐
赠证书。如今店里的墙上的一角被贴
得满满当当。正如体彩宣传语所言，
“你未必光芒万丈，但始终温暖有
光。”作为体彩人，杨爱萍那颗朴实、
友善的心闪耀出体育彩票公益事业
的最美光芒。

大乐透加奖，人人欢迎也要理性购彩
春节前，店里的购彩者都在讨论

热门体育赛事，还有原本7月举办的东
京奥运会。新冠肺炎疫情下，不少赛事
停摆了，好在从五月开始，国际足球赛
事又风风火火重启了不少。小李一家
相信用不了多久，全世界就将战胜病
毒，体育赛事全线展开，点燃大家的激
情与希望。“我们店里之前大部分的购
彩者都喜欢买足彩竞彩，当场看完比
赛就能知道结果，简单方便，大家都特
别喜欢这种直接的模式。不过现在赛
事停开了不少，买传统彩的多了不少，
大家都开始研究起了排列组合。”小李
说最近大乐透9.9亿大派奖，还有各类
加奖和抽奖，店里买大乐透的人多了
起来。“现在大乐透性价比最高，而且
就算不中也能再次抽幸运奖，特别是

老年人最钟爱这个彩种了，有空就会
来买上一些中个买菜钱。”
换句话说，大乐透历久弥新，是奖

金最高的彩种。店里2017年中出的
1259万的大奖也是在有额外大派奖的
期间，中奖者也是用了追加和守号的
方法。李茗直言，大乐透随便打张随机
票中奖概率还是很小的，最好是看看
往期的排列，然后追号买，中奖的可能
性就会大很多。他还提出投注大乐透
一定要追加，多花1元追加，便平白多
得了几百万元奖金，差距真的很大，追
加投注的益处显而易见。“我发现很多
大乐透热门数字是常开常有，换句话
说就是开出频率高的号码还是会继续
开出，如果选择追号不妨从开出次数
多的号码中进行筛选和组合，形成新

的一组号码，然后守号，中奖率一定不
低。”

不过，小李也指出，彩票最关键的
还是要有临门一脚的运气，理性购彩
才是最重要的。“很多人说自己研究很
到位了，为什么最后结果和数据给出
的感觉不一样，因为还缺了一点点运
气。数字走向和比赛不可能顺着购彩
人的想法去走，所以购彩一定要理性，
量力而行，那么运气不可能一点没有，
结果当然就会中奖。”从事体彩十年
了，小李一家都说只要认识到买体育
彩票就是做公益的这个原则，自然就
会心平气和，中奖概率也会高出不少。
“购买体育彩票其实是在玩乐中还能
获取报酬、奉献公益，真是一举两得。”


